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■ Se revierte la “extranjerización bancaria”, dicen los consorcios

Formalizan la
fusión de Grupo
Banorte e Ixe
■ El acuerdo representa una transacción de 16 mil 200 millones de pesos
■ Se convertirán en el tercer mayor intermediario financiero del país
■ Nuestra tarea central será apoyar el mercado mexicano: González Barrera   

ALCALDES PRUEBAN EL ALCOHOLÍMETRO

Un representante de Nigeria fue de los que experimentaron esa tecnología. El titular de la policía capitalina, Manuel Mondragón, informó a los delegados los
programas en materia de prevención del delito que se aplican en la ciudad. Del Conduce sin Alcohol, el funcionario dijo que se ha conseguido disminuir has-
ta 20 por ciento las muertes por accidentes automovilísticos relacionados con el consumo de bebidas embriagantes. El encuentro forma parte de las reunio-
nes preparatorias del tercer Congreso de Ciudades y Gobiernos Locales Unidos ■ Foto Carlos Ramos Mamahua

■ 2 a 4ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR

■ 37MIRNA SERVÍN VEGA

■ 37GABRIELA ROMERO SÁNCHEZ

Senado: necesita
ajustes el plan
de Calderón
sobre seguridad  
■ Beltrones: la aprobación
del proyecto dependerá 
de que se logren acuerdos

■ Revisiones a fondo a
blanqueo, mando único
policiaco y fuero militar     

Se ha conducido
a México a
una ‘‘regresión
social’’: Ebrard
■ En cinco lustros, ‘‘agenda
muy conservadora’’ de 
los gobiernos federales  

■ “La crisis agudiza la
desigualdad; la riqueza
nacional, en pocas manos”

■ 25JESÚS ARANDA

Deudores del
fisco serán
incluidos en el
buró de crédito
■ Avala la SCJN la
medida; ministros afirman
que no se violan garantías   

■ Convalidan que el 
SAT envíe informes de
morosos a ese organismo 

■ 5ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS

■ 18JESÚS ARANDA

Allana la Corte
el camino para
la detención de
Gómez Urrutia  
■ Le niegan el amparo ante
presuntos actos ilícitos en el
manejo de fondo minero 
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Lista, campaña de sustitución de credenciales 

Bajará $200 millones gasto operativo del IFE: Valdés 
ALONSO URRUTIA 
  
Periódico La Jornada 
Jueves 18 de noviembre de 2010, p. 15 

El consejero presidente del Instituto Federal Electoral, Leonardo Valdés Zurita, sostuvo que para 2011 el gasto 
operativo del organismo será de 200 millones de pesos por debajo de lo ejercido en este año, y destacó que la 
aprobación, en los términos en que fue solicitado originalmente por el instituto, es apenas la cuarta vez que ocurre, 
desde que la Secretaría de Gobernación dejó de conducirlo, en 1996. En cuanto a los salarios de los consejeros, 
negó las versiones de que son más elevados que el del presidente Felipe Calderón. 

Poco antes, en el contexto de la presentación del libro Narcotráfico, crisis social, derechos humanos y 
gobernabilidad, Valdés aseguro que la crisis social que se ha desatado por la violencia asociada al narcotráfico ha 
llegado al punto de inhibir las denuncias por violaciones a los derechos humanos, ha impactado centralmente la 
vida en el país y la política. 

Al destacar que se haya aprobado en sus términos el presupuesto, Valdés dijo que esto permitirá fortalecer las 
campañas del Registro Federal de Electores para 2011, clave para la actualización del padrón ante los comicios de 
2012. Dijo que se tienen considerados 721 millones de pesos para la operación de los módulos y la atención a 
personas con credenciales que deben ser cambiadas; esto se incrementará porque las credenciales 03 dejarán de 
ser vigentes a partir de enero. 

Interrogado sobre el estudio de un investigador asociado del Centro de Investigación y Docencia Económicas, 
Valdés lo descalificó por el evidente poco rigor del análisis, que deja mucho que desear, y destacó que los salarios 
de los consejeros electorales se mantienen por debajo de las percepciones del Presidente en 12 mil pesos, pero 
eludió dar la cifra. 

Por su parte, el consejero Alfredo Figueroa rechazó que los salarios de los consejeros sean mayores al de Felipe 
Calderón, e informó que para 2011 se tiene previsto solamente un incremento de 3.6 por ciento. Destacó que si 
bien no se ha fijado con precisión hasta que se apruebe el manual de percepciones, no se pretende un aumento 
sustancial. Informó que las proyecciones de la dirección ejecutiva de administración establecen que para 2011 se 
tiene considerado un salario de 180 mil 395 pesos. 

Al confrontar los recientes análisis que cuestionan lo costoso de las elecciones, el IFE difundió un comparativo, 
según el cual su presupuesto representa 0.3 por ciento del total del gasto público para 2011. 
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El tricolor busca hacer valer su mayoría para obtener más posiciones 

Mantienen pugna PRI, PAN y PRD por el nombramiento de 3 
consejeros electorales 
ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
  
Periódico La Jornada 
Jueves 18 de noviembre de 2010, p. 15 

A casi tres semanas de haberse agotado el plazo para elegir tres integrantes al Consejo General del Instituto 
Federal Electoral (IFE), los coordinadores parlamentarios de PRI, PAN y PRD sostienen entre sus candidatos a 
nueve aspirantes, y el obstáculo para dar trámite a la obligación constitucional de la Cámara de Diputados se 
sustenta en el reparto de esas posiciones. 

La diferencia irreconciliable entre Francisco Rojas (PRI), Josefina Vázquez Mota (PAN) y Alejandro Encinas 
(PRD) radica en que el priísmo sostiene la tesis de que en el sistema democrático lo prevaleciente es la mayoría, y 
por tanto le corresponden dos posiciones en el IFE. El PAN se sumó a la postura de la equidad con objeto de 
dividirse un consejero por fuerza política. El PRD ha rechazado la idea de la mayoría como factor de reparto, y al 
igual que Acción Nacional pugna por la división tripartita. 

El diferendo contiene una alta dosis de politización del instituto electoral, que para muchos estaría condenado a 
servir de instrumento a las fuerzas políticas durante el proceso electoral de 2012. Y consecuentemente la 
credibilidad ganada hasta el año 2000 se vería lastimada nuevamente, esta vez de forma casi irremediable. 

Aun así, el PRI se sostiene hasta hoy en una lista de cinco candidatos: Arely Gómez –hermana del vicepresidente 
de Televisa, Leopoldo Gómez–, Enrique Ochoa, Cecilia Tapia, Adriana Fabela y Juan Manuel Herrero. El PAN 
impulsa a Jacinto Silva y David Gómez Álvarez. Y el PRD pugna en favor de Arely Cano y Emilio Álvarez Icaza. 

Hasta la fecha la Junta de Coordinación Política en San Lázaro mantiene suspendidas las negociaciones, porque el 
retraso en la elección no viola la Constitución, y la sustitución de Arturo Sánchez, Marcos Gómez y Virgilio 
Andrade puede esperar. 

La unanimidad dejó de ser una posibilidad y el acuerdo de elección se sustenta en nombrarlos por el mayor 
consenso posible, y sin que representen cuotas partidistas. 

El escenario que se presenta hasta ahora es que durante la sesión de elección el reparto de las cuotas impere y se 
decante a favor del PRI (dos) y PAN (uno), lo que implicaría dejar al PRD fuera de la negociación, toda vez que su 
candidato inicial, Ciro Murayama, concitaba rechazo entre priístas y panistas. 

Hasta ahora en la negociación de los finalistas a consejeros se perfilan Enrique Ochoa Reza, secretario particular 
de la magistrada del tribunal electoral Carmen Alanís, y Arely Gómez. 
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Por su parte, Alejandro Encinas, coordinador de la bancada del PRD, expuso el estado en que se encuentra el 
proceso de selección de los tres consejeros. 

No hemos dejado el tema, sin embargo se suspendió todo por motivos del presupuesto. Hay que esperar que en 
estos días retomemos la discusión y, yo insisto, lo importante no es cuándo se da el nombramiento, sino cómo. 
Tenemos que buscar un consenso para alcanzar una mayoría mucho más amplia que las dos terceras partes que se 
requiere en la votación del pleno, porque es una decisión fundamental que va a tomar la Cámara de Diputados con 
miras no sólo a la elección presidencial, sino las de 2018. Espero que sea consensuado y que los tres consejeros o 
consejeras que se elijan realmente representen una oportunidad de resarcir la pérdida de credibilidad en la que ha 
incurrido el IFE. 

–¿Será por consenso? –se le preguntó. 

–Bueno, en la versión estenográfica que ustedes conocen el PRI coincidió con el planteamiento que yo hice, 
incluso el PAN espero que también esté en esta lógica de consenso. 

 

 

Desecha recursos de impugnación de las coaliciones perdedoras 

Confirma el TEPJF resultados de las elecciones en 
Aguascalientes y Oaxaca 
ALONSO URRUTIA 
  
Periódico La Jornada 
Jueves 18 de noviembre de 2010, p. 35 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federacion (TEPJF) confirmó ayer el triunfo de la coalición formada 
por los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) en la elección de 
gobernador en Aguascalientes, y el de la coalicion opositora Unidos por la Paz y el Progreso, integrada por los 
partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia) en 
Oaxaca. En ambos casos se desecharon todos los recursos de impugnación. 

En el caso de Aguascalientes, se confirmó la victoria de Carlos Lozano y se rechazó anular algunas casillas y 
acumular las impugnaciones, como pedía el PAN. 

En cuanto a la elección en Oaxaca, el TEPJF primero revisó el recurso que la coalición triunfante promovió para 
que se revisaran los cómputos de la autoridad local, demanda que fue atendida por el TEPJF. 

Posteriormente, los magistrados desestimaron las impugnaciones promovidas por la coalición PRI-PVEM en 
contra de la postulación del candidato ganador, Gabino Cué Monteagudo. 
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Rechaza recurso de Judith Díaz Salgado; no son equiparables requisitos que pretendía imponer 

Avala el TEPJF el derecho de Roberto Gil a contender por la 
presidencia del PAN 
ALONSO URRUTIA Y GEORGINA SALDIERNA 
  
Periódico La Jornada 
Jueves 18 de noviembre de 2010, p. 15 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó ayer la candidatura de Roberto Gil 
Zuarth a la presidencia del Partido Accion Nacional al desestimar el recurso de Judith Díaz Salgado, con el 
argumento que no son equiparables los requisitos para ser consejero nacional que presidente de ese partido. En la 
resolución se establece que hay libertad de los partidos para la autorganización y definición de requisitos para sus 
órganos directivos, y en este caso no establece la antigüedad del militante para ser presidente nacional. 

Gil dijo no estar sorprendido por la resolución del tribunal, pues aseguró que siempre tuvo la certeza de que tenía 
pleno derecho a participar en la contienda por la presidencia del PAN. Acompañado por 30 consejeros nacionales, 
entre ellos Patricia Flores, ex titular de la oficina de la Presidencia, se mostró confiado en ganar la elección. 

Agregó que el fallo permitirá que muchos consejeros que no se habían sumado a su candidatura porque no había 
certeza en torno a ella, ahora sí lo hagan. Rechazó que los estatutos del PAN requieran una modificación, pues 
consideró que no tienen ninguna laguna y quienes buscan imponer más requisitos es porque no confían en los 
integrantes del Consejo Nacional. 

En la resolución del TEPJF se rechaza que el razonamiento de la impugnante asocia por lógica los requisitos de un 
consejero al de un presidente emanado del Consejo Nacional del PAN. 

Una interpretación sistemática como la propuesta por la actora no tiene cabida, porque son situaciones distintas, 
ser electo consejero nacional a integrar el consejo nacional, hipótesis en la cual se encuentra el presidente 
nacional, quien no es un consejero más de los 300 electos, con tal carácter, sino que forma parte de ese órgano 
colegiado y de otros por disposición de los estatutos, pero su carácter de presidente no se pierde ni se transforma. 

El proyecto indica que no se establece expresamente un requisito para ser dirigente nacional, por lo que exigir un 
plazo específico sin apoyo normativo puede favorecer una restricción al derecho de ser votado para acceder a 
cargos partidistas. 
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Se reúne con integrantes de comités municipales y territoriales en Chetumal y Mérida 

Le vamos a ganar al PRI y al PAN en el estado de México, 
afirma López Obrador 

Invita a personas de otros partidos, golpeadas por la crisis económica, a participar en su movimiento 

JAVIER CHÁVEZ Y LUIS A. BOFFIL 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Jueves 18 de noviembre de 2010, p. 14 

Le vamos a ganar al PRI y al PAN la gubernatura (del estado de México), aseguró ayer Andrés Manuel López 
Obrador en Chetumal, Quintana Roo, ante unos 300 integrantes de comités municipales y territoriales de su 
movimiento. Al iniciar en esa ciudad caribeña reuniones de evaluación de sus comités de apoyo en el estado, el ex 
candidato presidencial invitó a sus seguidores a lograr el renacimiento de México. Dijo que al pueblo lo pueden 
engañar una o dos veces, pero no toda la vida, ya que no se puede seguir durmiendo con esta pesadilla de la que 
algunos ya están despertando. El presidente legítimo invitó a participar en su movimiento a gente del PRI y del 
PAN que ha sufrido en carne propia la crisis económica. 

Todos sabemos lo que está sucediendo en el país entero y cómo estamos atravesando por una de las peores crisis 
de nuestra historia, ya que hay ahora más pobreza, desempleo, desesperanza, frustración, inseguridad y más 
violencia. Por eso tenemos que aplicarnos a fondo, para sacar a México de la decadencia. López Obrador arribó 
después de las 10 horas en un vuelo comercial; al ingresar al salón del hotel donde se efectuaría la reunión estatal 
de evaluación del movimiento, un grupo de mujeres le ofreció un arreglo floral y le cantó las Mañanitas. Vamos a 
participar en la elección presidencial de 2012, enfrentando de nuevo a la mafia del poder, que ahora va a intentar 
imponer a Peña Nieto, quien es candidato de Salinas y Televisa, dijo a los reporteros. Sostuvo que impedirá a toda 
costa que sea impuesto el corrupto de la mafia política en el poder, refiriéndose a Peña Nieto. 

Precisó que la alianza del PRD con el PAN en el estado de México sería una traición a los principios del PRD, ya 
que es lo mismo el PRI y el PAN. Al dirigirse a sus seguidores expresó: El cambio no se va a dar con el PRI o con el 
PAN. ¿Ustedes creen que el cambio va a ser promovido por Salinas, Peña Nieto, Elba Esther, Beltrones, Calderón o 
Fox? Todos ellos son una pandilla de rufianes. Destacados perredistas, entre ellos los legisladores locales Beatriz 
García Villanueva, Rafael Esquivel Lemus y Luz María Beristáin Navarrete, y el ex dirigente estatal del PRD Lázaro 
Blanco Sánchez, estuvieron presentes en la reunión. 

Más tarde López Obrador viajó a Mérida, donde censuró los lucimientos personales de varios gobernadores 
priístas, concretamente de Yucatán, Ivonne Ortega Pacheco; del estado de México, Enrique Peña Nieto; y de 
Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, quienes disponen del erario para sus cabalgatas. Al presidir una reunión con 
líderes de 86 comités municipales que apoyan su candidatura presidencial en 2012, el presidente legítimo 
manifestó que no tendría nada de malo que los mandatarios se pongan a cabalgar, siempre y cuando estos eventos 
los realicen con su propio dinero. Lo malo es que disponen de los impuestos de millones de contribuyentes. 
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Participarán en encuentro ciudadano del 19 al 21 de noviembre 

Diversas organizaciones sociales apoyan candidatura de AMLO 
a la Presidencia 
ALFREDO MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Jueves 18 de noviembre de 2010, p. 14 

Organizaciones sociales de corte progresista, entre ellas la Unión de Juristas de México, la Central de 
Organizaciones Campesinas y Populares, la Alianza de Tranviarios de México, el Frente Popular Revolucionario, el 
Frente Sindical Mexicano y la Unión Nacional de Técnicos y Profesionistas de Petróleos Mexicanos, cerraron filas 
para apoyar la candidatura de Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia de la República.  

Los juristas, al igual que otros sectores y grupos, hemos decidido aliarnos a la candidatura presidencial y 
movimiento de López Obrador, dado que por el momento es el líder social que más ha destacado y que promueve 
un proyecto de nación para el cambio social en favor de los desposeídos, indicó ayer la Unión de Juristas en un 
comunicado que fue respaldado por las organizaciones mencionadas. 

El boletín refiere que en el contexto de la realización del segundo encuentro del Congreso Social, que se realizará 
en la ciudad de México, los días 19, 20 y 21 de noviembre próximos, convocamos a todos los mexicanos a 
sumarnos al movimiento de unidad popular nacional, con el propósito de organizar una gran insurrección cívico 
electoral de masas que desplace a panistas y priístas del poder, y con base en ello, se establezca un plan y gobierno 
democrático popular que ejerza un programa basado en la defensa irrestricta de la soberanía nacional y popular, la 
economía social, la democracia real e integral, la justicia y los derechos humanos y el respeto a las libertades 
públicas e individuales. 

La Unión de Juristas, que preside Eduardo Miranda Esquivel, destacó que para cumplir sus objetivos es necesario 
promover la participación ciudadana en los próximos procesos electorales del país. 
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La demora presidencial es una presión indebida, advierte el legislador Rogelio Rueda 

Preocupa en el Senado que Calderón no envíe terna para elegir 
ministro de la SCJN 
ANDREA BECERRIL, VÍCTOR BALLINAS Y JESÚS ARANDA 
Periódico La Jornada 
Jueves 18 de noviembre de 2010, p. 17 

A menos de un mes de que concluya el periodo de sesiones en el Senado, no ha llegado aún la terna presidencial 
para elegir al ministro faltante en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), tardanza que preocupa en el 
órgano legislativo, ya que no podrá cumplir con los términos constitucionales. En el artículo 96 de la Constitución 
se establece que el Senado tendrá un plazo de 30 días improrrogables, una vez recibida la terna del Ejecutivo 
federal para elegir al nuevo ministro. Dado que el periodo de sesiones concluye el 15 de diciembre, los legisladores 
ya no contarían con ese mes, inclusive si la propuesta llegara hoy. 

El senador priísta Rogelio Rueda recordó que el pasado día 4 su grupo parlamentario formuló un exhorto al 
presidente Felipe Calderón con el fin de que les remitiera a la brevedad la terna para elegir al ministro que ocupará 
la vacante dejada por José de Jesús Gudiño Pelayo, fallecido el pasado 19 de septiembre. Desde entonces la 
Suprema Corte funciona con sólo 10 de sus 11 integrantes, situación que se complicaría más si para el próximo 3 
de enero, cuando se renovará la presidencia de ese tribunal, sigue faltando un ministro. 

El senador Rueda consideró una presión indebida la demora de Calderón en el envío de la terna. O lo resolvemos 
antes del 15 de diciembre o la decisión se va hasta el primero de febrero, cuando se inicia el próximo periodo 
ordinario de sesiones, dijo. 

Entre los grupos parlamentarios en el Senado han circulado versiones sobre por qué el Ejecutivo ha retrasado 
tanto la decisión. Una es que la lista de ocho candidatos que a petición suya le envió la SCJN se filtró y provocó 
gran molestia en el Poder Judicial, al considerar que se dejó fuera a los magistrados con verdadera trayectoria y 
merecimientos. 

Otra versión que se comenta en la Suprema Corte es que Calderón se molestó por la decisión del tribunal de dar 
entrada a la controversia constitucional del Congreso en contra del decreto presidencial que permitirá el llamado 
apagón analógico, por lo cual congeló el nombramiento. 

Los integrantes de la SCJN salen de vacaciones el 12 o el 13 de diciembre, y si antes de esa fecha no se ha elegido al 
nuevo ministro, tampoco podrá cumplirse con el protocolo de recibirlo en una sesión especial. 

Las bancadas priísta, perredista y petista han analizado la situación y la mayoría de sus integrantes coinciden en 
que el próximo ministro, además de carrera judicial, debe contar con un perfil liberal, como el de Gudiño Pelayo, 
quien fue un férreo defensor de los derechos humanos. 

El coordinador petista, Ricardo Monreal, advirtió que se debe evitar que Calderón presente candidatos que lleven 
a la Corte al conservadurismo y a posturas alejadas de los intereses de las mayorías. 
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De nueva cuenta se posterga el desarrollo, advierten sindicatos 

El presupuesto de 2011 sólo favorecerá a camarilla de políticos 
y empresarios 
Patricia Muñoz, Ángeles Cruz y Emir Olivares  
Periódico La Jornada 
Jueves 18 de noviembre de 2010, p. 13 

La aprobación del Presupuesto de Egresos para 2011 provocó satisfacción en algunos sectores políticos, mientras 
ciudadanos y sindicatos advirtieron que con la decisión de los legisladores se perjudicará rubros sociales y se 
favorecerá a una camarilla de políticos y empresarios. La Unión Nacional de Trabajadores (UNT) y el Comité 
Ejecutivo Nacional Democrático (CEND) del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) –órgano 
creado como contrapeso a Elba Esther Gordillo– criticaron la partida aprobada por los diputados. 

Agustín Rodríguez, secretario general del Sindicato de Trabajadores de la UNAM y presidente colegiado de la 
UNT, señaló que con el gasto para 2011, de nueva cuenta se postergará el desarrollo económico del país, y con ello 
la generación de empleo. Expuso que de nada sirve que el presupuesto ascienda a cerca de 3 billones y medio de 
pesos, si será mal distribuido y no generará desarrollo ni empleos. Sergio Espinal, dirigente del CEND del SNTE, 
consideró dicho presupuesto antipopular y de carácter electorero. 

Indicó que lo más grave es que las secretarías de Seguridad Pública, Gobernación, Defensa Nacional y Marina, así 
como a la Procuraduría General de la República, dependencias que tienen que ver con la represión, acumulen un 
gasto superior a 131 mil millones, mientras en rubros como el educativo la inversión no es la requerida. 

En Monterrey, Nuevo León, el presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados, 
Reyes Tamez Guerra, reconoció que el próximo año México invertirá en ciencia y tecnología poco más de 45 mil 
millones de pesos, lo que equivale a un aumento de apenas 1.5 por ciento en relación con lo ejercido en 2010. El 
monto representa menos de 0.5 por ciento del producto interno bruto. 

El secretario de Salud, José Ángel Córdova, se dijo complacido con la partida adicional de 9 mil 500 millones 
asignada a la dependencia, y la consideró un tanque de oxígeno para el sector. 

El secretario del Trabajo, Javier Lozano, protagonizó de nueva cuenta una discusión en Twitter cuando un usuario 
lo cuestionó respecto de los altos salarios que van a percibir los secretarios de Estado. Luego de varios 
intercambios en este sentido, Lozano propuso una apuesta de miles de pesos al twittero denominado @asesor 
político, a que él no tendría ningún incremento salarial. 

Con información de Ariane Díaz 
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Peschard agradece fondos asignados al Ifai 
ELIZABETH VELASCO C. 
  
Periódico La Jornada 
Jueves 18 de noviembre de 2010, p. 13 

La comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos 
Personales (Ifai), Jacqueline Peschard, agradeció la sensibilidad y el compromiso de la Cámara de Diputados por 
la aprobación de 180 millones de pesos adicionales al presupuesto de ese instituto, el cual quedó en 453 millones 
para 2011. 

Con ese dinero –dijo– se realizará una restructuración del Ifai, se crearán 80 plazas y se desarrollarán nuevos 
procesos internos para, en enero de 2012, garantizar a la ciudadanía el ejercicio pleno de la protección de sus datos 
personales en posesión de particulares, sin descuidar la transparencia y la rendición de cuentas. 

Entrevistada al término del izamiento de la bandera que la Secretaría de la Defensa Nacional donó al instituto, 
Peschard indicó que se llevará a cabo un proceso de capacitación para todo el personal, porque es algo nuevo no 
solamente para el Ifai, sino para todo el país. Para crear los nuevos procesos retomaremos las experiencias 
internacionales y, desde luego, lo que dice la propia Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de 
Particulares. 

El instituto también deberá elaborar una certificación de las bases de datos de los entes privados, así como una 
serie de procedimientos para el manejo seguro de la información de los ciudadanos y la difusión de lo que es el 
nuevo derecho. Explicó que con la ley, el Ifai ofrece (al ciudadano) la garantía de que, primero, puede ejercer el 
derecho de acceso a sus datos en manos de instancias privadas. 
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Presenta Peña Nieto 5 puntos contra la crisis 
ISRAEL DÁVILA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Jueves 18 de noviembre de 2010, p. 35 

Toluca, Méx. 17 de noviembre. El gobernador Enrique Peña Nieto propuso cinco metas transexenales para revertir 
a mediano plazo la crisis que vive el país y señaló que el gobierno federal no ha podido garantizar a los ciudadanos 
los derechos a la justicia, la educación, la salud, la alimentación y el trabajo. 

Tras presentar las conclusiones de los Foros de Reflexión Compromisos por México, que su administración 
organizó para celebrar el bicentenario de la Independencia, el mandatario consideró que la nación requiere un 
cambio urgente, pero con rumbo, para transitar de un gobierno donde privan la ocurrencia y la improvisación, a 
un Estado eficaz. 

Su primera propuesta es una democracia con resultados, que facilite mayorías para aprobar reformas. Sólo si 
abandonamos la polarización podremos construir los consensos que demanda la renovación del país, consideró. 

También propuso que la economía mexicana crezca a su verdadero potencial, pues sólo así habrá oportunidades 
de desarrollo para todos. Para ello se requiere una visión pragmática que alinee esfuerzos públicos y privados para 
crear infraestructura e impulsar el turismo. El desarrollo económico, añadió, demanda nuevas reglas que 
fomenten la competencia económica en favor de los consumidores y relaciones laborales que eleven la 
productividad. 

La tercera meta, explicó, es crear una sociedad del conocimiento, para lo cual es necesario aumentar la cobertura y 
calidad del sistema educativo, con jornadas de tiempo completo, triplicar la inversión en ciencia y tecnología, y 
alentar la innovación en el sistema de educación superior. 

Seguridad pública: de la fuerza a la inteligencia 

El cuarto planteamiento es generar las condiciones para una efectiva seguridad pública y garantizar el acceso 
eficaz a la justicia. Esto requiere policías especializados en combate al crimen organizado, para pasar del uso de la 
fuerza a la inteligencia, con agentes del Ministerio Público profesionales, pero sobre todo inhibir la impunidad. 
También es fundamental que el gobierno garantice la recuperación de espacios públicos, y que las dependencias de 
seguridad y justicia sean apartidistas. 

Por ultimo, señaló que la gran meta es reducir al menos a la mitad la pobreza en el país, lo que implica crear un 
sistema de seguridad social universal que incluya seguro contra accidentes y pensión por vejez, pero sobre todo, se 
requiere un sistema fiscal que elimine exenciones y privilegios, distribuya mejor la riqueza y estimule la inversión. 
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Astillero 

Los pelotones de Arpaio 

Farándula política 

Narco y migrantes 

Sicarios y vengadores 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Es una invasión nada silenciosa. Una diaria tarea que divide, confunde, agrede y desestabiliza. El Estado fallido 
tan anunciado por los estudiosos gringos –a tal grado que mandaron de embajador a un especialista en esos 
fracasos– está cada vez más delineado, listo para intervenciones abiertas, tutelajes confesos, manipulación sin 
falsos pudores. La amenaza no proviene nada más de la Iniciativa Mérida, que es el sabido caballo de Troya, ni de 
las oficinas binacionales instaladas en el Paseo de la Reforma a cuenta de esas tareas meritanas que en realidad 
son una puerta abierta al espionaje estadunidense. Es el hecho de que la crisis nacional, sobre todo su expresión 
bélica en las calles a propósito del narcotráfico, ha sido tomada por el poder gringo como justificación para asumir 
a México como un problema de seguridad nacional de la potencia necesitada de más flancos de batalla, es decir, 
como un asunto que de manera natural autoriza al presunto amenazado a tomar medidas enérgicas de defensa que 
pasen por el control del ente desquiciado. 

Allí está, por ejemplo, Michele Leonhart, la administradora interina de la DEA, que ayer dijo ante un comité 
senatorial estadunidense que entre sus planes está expandir la alianza con México, entendido esto como una 
mayor participación de las fuerzas extranjeras en las acciones locales contra las drogas.  

A su vez, quien fue zar de la materia en el vecino país, Barry Mc Caffrey, se aventó la puntada de vaticinar en una 
conferencia en El Paso, Texas, que la lucha contra el narcotráfico puede continuar durante 20 años, pero no hay 
manera de que nosotros, Estados Unidos y México, no ganemos esto. 

Farándula política tragicómica: Felipe el travieso presume sus juguetes bélicos reunidos bajo tierra, en 
supersecreto búnker tecnológico que el pinolero de los 30 mil muertos (hasta ahora) hizo diseñar y equipar en 
remembranza de la serie televisiva estadunidense 24 que tanto le gusta, mientras en Arizona el mediático sheriff 
Joe Arpaio anuncia la creación de pelotones de ciudadanos que de manera voluntaria enfrentarán a los migrantes 
indocumentados, enrolados en esa fuerza ciudadana algunos personajes del mundillo de la violencia de cine y 
televisión, como Steven Seagal, Lou Ferrigno (conocido por El increíble Hulk) y Peter Lupus (Misión imposible), 
quienes forman parte de la primera remesa (56 personas) dispuestas a suplir las restricciones presupuestales que 
podrían haber reducido el grado de persecución a migrantes. Según Arpaio, hay alrededor de tres mil ciudadanos 
dispuestos a participar en estos pelotones sin sueldo. 
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Del lado mexicano no hay voluntarismo ciudadano a favor del gobierno. El comandante Calderón solamente 
muestra ferocidad en relación con sus presuntos gobernados y la Secretaría de Relaciones Exteriores lucha más 
por convencer a los nacionales de que sigue existiendo que por confrontar civilizadamente las agresiones verbales 
provenientes del exterior. Por ejemplo, la SRE se niega a protestar por la insistencia vecina de que en México hay 
una narcoinsurgencia. Dice la diplomacia mexicana que no hay una postura oficial que exprese tal término, a 
pesar de que Hillary Clinton así lo ha advertido y que un reciente documento de un Instituto de Estudios sobre 
Seguridad Estratégica, dependiente de la Armada estadunidense, así lo ha hecho saber al Ejército entero. 

Resulta significativo, en cambio, que al difundirse ayer en Twitter la noticia de los comandos de Arizona con 
actores conocidos se produjera una mayoritaria corriente de opiniones deseosas de que la defensa de los paisanos 
en peligro la emprendieran… los cárteles mexicanos (que, según información difundida ayer, ya tienen presencia 
en 230 ciudades de Estados Unidos y Canadá y en cuando menos 19 países, al grado de extender una suerte de 
franquicias en algunos lugares). A falta de mejores instancias, la violencia extrema de algunas de esas 
organizaciones criminales era presentada en el ágora internética como opción a la criminalidad institucional de 
Arpaio y compañía. 

Astillas 

Los trabajadores en resistencia del Sindicato Mexicano de Electricistas pretenden instalarse en plantón el próximo 
viernes en el Zócalo capitalino, un día antes del desfile militar con que Felipe Calderón hará como que homenajea 
el centenario de la Revolución Mexicana. Es una apuesta arriesgada, pero no les queda a esos despedidos un 
catálogo amplio de opciones, cerradas como les han sido las puertas del diálogo y la negociación una y otra vez. 
Calculadamente diluido el espíritu de celebración revolucionaria, convertida la fecha en un proceso burocrático al 
que se debe dar trámite opaco, desbastado el material de evocación insurreccional, el calderonismo no debería 
dejarse llevar por las tentaciones autoritarias este 20 de noviembre y sí, en cambio, permitir la libre expresión de 
un gremio que sigue resistiendo…  

Marcelo Ebrard ha dado un dato que merece ser recordado: 10 por ciento de los mexicanos tienen 40 por ciento de 
la riqueza y no aportan al PIB ni 6 por ciento. El señalamiento fue hecho en el contexto de la reunión de alcaldes 
de diversas partes del mundo que el gobernante de la capital mexicana se ha organizado como parte de su 
promoción futurista… El otro contendiente por la postulación izquierdista de 2012, Andrés Manuel López 
Obrador, prepara por su parte la recordación cívica de lo sucedido cien años atrás. La reunión será en el Hemiciclo 
a Juárez este sábado… Y, mientras el favorito del calderonismo, el diputado Roberto Gil, ha obtenido confirmación 
judicial de su derecho a participar en la renovación del mando nacional panista, con lo que se reducen las 
esperanzas del maltratado Gustavo Madero, a quien se hizo creer que era el bueno, ¡hasta mañana, con la Suprema 
Corta autorizando al Servicio de Administración Tributaria a proporcionar información de morosos a los burós de 
crédito! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Desacuerdo con el presupuesto 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

El primer día fueron los patrones. El segundo, los trabajadores. Ambos bandos están en desacuerdo con el recién 
aprobado presupuesto federal. A nombre de la Unión Nacional de Trabajadores, el líder de trabajadores 
universitarios y presidente colegiado de esa central, Agustín Rodríguez Fuentes, calificó de insuficiente el 
presupuesto, al estimar que no impulsará el desarrollo económico ni la generación de empleos.  

La cosecha 

En cambio, el Ifai hizo un reconocimiento a los diputados de las distintas fracciones parlamentarias, por dotar al 
instituto de los recursos suficientes para cumplir sus nuevas obligaciones legales… Otra manifestación positiva 
provino del gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, quien agradeció el respaldo de los legisladores de su 
estado para alcanzar un presupuesto de 10 mil millones de pesos que permitirán crear más empleos, mantener la 
competitividad y lograr la reconstrucción del estado… Aunque su comparecencia ante comisiones de la Cámara de 
Diputados fue pospuesta, el director del IMSS, Daniel Karam Toumeh, se reunió con legisladores. El encuentro fue 
con miembros de la comisión especial que revisa la tragedia de la guardería ABC de Hermosillo, presidida por 
Emilio Serrano.  

Los legisladores fueron informados del tratamiento a los niños que estuvieron expuestos al humo en instituciones 
privadas y públicas de México y Estados Unidos… La construcción de muros no es mecanismo eficaz para 
combatir la migración, sino la generación de políticas públicas orientadas a la convivencia e integración, de la 
mano de una política económica y laboral eficientes, señaló Joan Clos, director ejecutivo de ONU-Habitat en 
conferencia de prensa con motivo del tercer Congreso Mundial de Ciudades y Gobiernos Locales Unidos… 

En tanto, el Instituto Nacional de Migración rechazó nuevamente acusaciones de maltrato al australiano Stephen 
Compton, quien demandó al Estado mexicano por haber permanecido cuatro meses en la Estación Migratoria de 
Iztapalapa. Las autoridades dijeron que Compton pudo ser incorporado al Programa de Regularización 
Migratoria, pero no fue posible por una demanda de amparo y una queja ante la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos, las cuales no prosperaron… El PRI se ha propuesto regresar al poder con el objetivo  de volver  a la 
senda de la justicia social, aseguró el dirigente del tricolor en el DF, Jaime Aguilar Álvarez, durante una reunión 
con la estructura territorial de su partido… 

La Procuraduría de Justicia de Tabasco dio el ejemplo al poner a disposición de las autoridades penales a los 14 
policías estatales que participaron en el retén en Jalpa donde dos jóvenes murieron por ignorar la señal de alto. En 
ese lugar estaban además 10 elementos del Ejército, siete de la Marina y dos policías federales... 
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México SA 

El empujoncito de Cordero 

Discursos, promesas y resultados 

Mal canalizado el pago por riesgo 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

Contento y satisfecho quedó el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, tras la aprobación de los diputados 
federales del presupuesto de egresos de la Federación 2011, porque, según dijo, no sólo contribuye al 
fortalecimiento de las finanzas públicas y permite al país contar con herramientas para enfrentar los retos para 
crecer el año entrante, sino –lo más relevante– posibilita dar otro empujoncito a la economía para terminar de 
recuperarse de la crisis mundial. 

Qué bueno que con eso quede satisfecho, pero más allá de la felicidad del funcionario, sus palabras reflejan 
precisamente la estrechez de miras, por no decir mediocridad, del amigo del señor de Los Pinos y, desde luego, el 
limitado alcance del propio Felipe Calderón: lo que la economía mexicana requiere, según dice el sonriente 
secretario de Hacienda, es un empujoncito. Sólo eso, un pequeño empellón para que la economía nacional se 
recupere a plenitud de la crisis mundial, y ¡listo! 

Días atrás se comentó en este espacio que la economía nacional apenas logró crecer a una tasa promedio real anual 
de 1.38 por ciento en el periodo 2001-2009 (con gobiernos panistas, por cierto), y que en ese mismo lapso el 
producto interno bruto por habitante a duras penas avanzó 0.2 por ciento, balance que ubica al país en los últimos 
lugares latinoamericanos en ambos renglones, de acuerdo con las cifras de la Cepal. En los hechos, este balance de 
resultados se traduce en que México registra su segunda década perdida (en los últimos 30 años), con peores 
resultados (1.38 por ciento) que en la primera (la de los 80), cuando la tasa promedio anual de crecimiento fue de 
1.9 por ciento, el peor resultado –hasta la llegada del panismo a Los Pinos– de la dictadura neoliberal mexicana. 
En la crisis de 2009 fue el último lugar latinoamericano y ocupó el escalón 143 de 156 posibles en el ámbito 
internacional, de acuerdo con el reporte del Banco Mundial. 

Cómo estará la cosa, añadimos, que de 2001 a 2009 la economía nicaragüense –una de las más paupérrimas de 
América Latina– registró un crecimiento superior al de la mexicana: 2.7 (y 1.37 por ciento de PIB por habitante) 
contra 1.38 por ciento (y 0.2 por ciento del PIB por cabeza), respectivamente. Eso sí, los gobiernos panistas (Fox-
Calderón) pueden presumir que obtuvieron mejores resultados en el periodo que, por ejemplo, Haití (0.7 por 
ciento de “avance) o Jamaica (uno por ciento), aunque no pasarían de allí, pues incluso las naciones 
latinoamericanas reportan un mejor balance que el mexicano (Guatemala, con una tasa promedio anual de 
crecimiento de 3.32 por ciento; El Salvador, 2.24; Honduras y Belice, 4.1 en cada caso; Costa Rica, 4.3, y el citado 
caso de Nicaragua). 
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Pues bien, no obstante que el referido balance resulta política, económica y socialmente escalofriante, el feliz cuan 
entusiasmado secretario de Hacienda, y el inquilino de Los Pinos junto a él, asegura que lo que único que requiere 
la economía mexicana para terminar de salir de la crisis es, simple y sencillamente, un empujoncito. ¿De qué 
proporción tendría que ser ese empujoncito como para sacar de la pobreza a más de la mitad de la población, para 
generar empleo formal suficiente y bien remunerado, para comenzar a pagar la voluminosa deuda social que 
acumula el país, para generar desarrollo? 

Tendría que ser un empujoncito constante no menor a 6 por ciento anual de crecimiento (algo no registrado desde 
hace tres décadas) para que México comenzara, y sólo eso, a salir del hoyo, es decir, justamente lo que el 
presupuesto de egresos de la federación 2011 no promueve ni permite, por mucho que su aprobación por parte de 
los diputados provoque la envidiable felicidad al señor Cordero. Si el país creciera con base en los discursos y la 
sempiterna sonrisa del inquilino en turno de Los Pinos y sus respectivos funcionarios, a estas alturas México sería 
el primer mundo del primer mundo. Lamentablemente, la realidad ni de lejos coincide con la placidez de los 
llamados servidores públicos. 

Si de discursos se trata, Felipe Calderón y sus apóstoles han prometido todo, absolutamente todo: mayor 
generación de empleo; incremento de la inversión nacional y extranjera; pago de la deuda social; distribución de la 
riqueza y el ingreso; finanzas públicas mucho menos dependientes de los recursos petroleros; combate a la 
pobreza; justicia social; desarrollo; infraestructura social, económica, de comunicaciones, salud, educación, 
drenaje, agua potable; competitividad y productividad; recursos suficientes para escuelas y hospitales; acabar con 
los privilegios en el sistema tributario; fondos adicionales para todos los estados de la República; tarifas eléctricas 
más justas para la población y más competitivas para la industria; supercarreteras; servicios más elementales para 
los mexicanos; disminuir la brecha de la desigualdad; superar lacerantes rezagos; liberar recursos públicos para 
programas sociales; construir un México más justo, un México mejor; solidaridad entre las mexicanas y los 
mexicanos; trabajar en favor de los que menos tienen; transformar sustancialmente la lucha contra la pobreza y la 
desigualdad; acelerar el paso en el compromiso que todos tenemos por la justicia, porque no hay calidad sin 
justicia; disminuir las diferencias que separan a México; cerrar de una vez la brecha de México con ese México 
agraviado, con ese México olvidado, con ese México de la pobreza que marca toda la geografía nacional; construir 
el México unido que todos queremos; transparencia y eficiencia en el gasto público y, desde luego, el histórico 
gasto destinado al campo y lo que se acumule. 

Todo lo anterior se materializará, según la versión y las cifras oficiales, con una raquítica tasa promedio anual de 
0.7 por ciento de crecimiento (logro concreto hasta el cuarto año de estancia calderonista en Los Pinos). El balance 
es terrorífico, pero el feliz secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, no se acongoja: suficiente con un 
empujoncito. ¿En serio? 
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Las rebanadas del pastel 

Si de empujoncitos se trata, al inquilino de Los Pinos y a su gabinetazo le aumentaron el ingreso en más de 800 
mil pesos anuales, por la vía del pago extraordinario por riesgo, que los magos de las finanzas nacionales se 
sacaron de la manga. ¡Qué injusto!, porque el verdadero riesgo cotidianamente lo corren todos los mexicanos al 
mantener a esos personajes donde están y permitirles las excentricidades y barbaridades que cometen. 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx • http://twitter.com/cafevega 

 

Ciudad Perdida 

La importancia capital de la cumbre de alcaldes 

Horizonte nada halagüeño para las ciudades 

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

No hay remedio. 

La ciudad de México se encuentra ya dentro de las 40 megaregiones del mundo, es decir, inmersa en un proceso 
de desigualdad y deshumanización que caracteriza a eso que se ha dado en llamar ciudades sin limites. 

La muy compleja situación nos advierte que en cuatro décadas, 70 por ciento de la población del mundo vivirá en 
contros urbanos, y no precisamente gozando de los grandes avances tecnológicos o aprendiendo en las grandes 
universidades, mucho menos habitando espacios plenos de servicios. Lo más seguro, advierten los urbanistas, es 
que la mayor parte de la gente sobreviva en cinturones de miseria, de favelas u hoyos de miseria. 

Si, según las mediciones de las organizaciones mundiales, a estas fechas la mitad de la riqueza mundial se acumula 
en sólo 25 ciudades del mundo, el horizonte para la mayor parte de la humanidad no resulta nada halagüeño. De 
ahí que la cumbre de alcaldes que se celebra en el DF, además de plantearse las posibilidades de limpiar las 
metrópolis de los ambientes cada vez más enrarecidos por el mismo urbanismo, tienen que mirar de cerca el 
futuro desastroso que se edifica en estas ciudades sin límite. 

El abandono del campo está ligado, desde luego, al espejismo del buen vivir en las zonas urbanas. Nadie, ni los 
más radicales apóstoles del neoliberalismo o del capitalismo con disfraz de izquierda, puede asegurar a quienes se 
alejan del campo que su vida será mejor en las ciudades o que lograrán ,por lo menos, una pobreza digna. Este año 
que termina las agencias especializadas aseguran que mil millones de personas se refugian en los hoyos de miseria 
que han producido las grandes urbes. 
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En la ciudad de México, la gente que sobrevive casi sin los servicios básicos, sin agua corriente en sus hogares, sin 
luz eléctrica y hasta sin pavimento en su calles se cuenta en un aproximado de tres millones. La tarea, entonces, 
sería tratar de reinventar las formas que han marginado a esos enormes núcleos de personas, en todo el mundo, 
para alcanzar niveles de desarrollo más justos, aunque menos vistosos. 

Es muy importante la reunión de alcaldes y jefes de gobierno que se celebra en la ciudad de México. El esfuerzo del 
gobierno de Marcelo Ebrard por reunir aquí a todos esos personajes tendrá que ser algo más que el poder de 
convocatoria para que no termine como la ya frustrada cumbre climática que se celebrará en Cancún, que no 
servirá para nada. 

Los acuerdos que genere la reunión no solo deberán ser obligaciones para el Gobierno del DF, también tendrá que 
ser la lección de las experiencias aprendidas la que impulse los cambios que requiere la política de nuestra gran 
urbe, para disminuir, cuando menos, la desigualdad y la marginación que ha producido el periodo más 
desafortunado en la historia del país, y que es el resultado de la política de desigualdad que han generado los 
pasados 25 años de neoliberalismo en México. 

La lucha de Ebrard por lograr mayor justicia financiera para el DF nadie la puede negar. La ciudad es la entidad, 
en todo el continente, que más programas sociales ha instaurado, y eso es plausible si los consideramos como un 
dique, como el mayor esfuerzo por prevenir la violencia, pero parece que ya no basta. Algo más tendrá que exigirse 
Ebrard para atacar desde la raíz los males que han dejado el capitalismo y la hipocresía de la socialdemocracia. 
Bueno, eso esperamos. 

De pasadita 

Ya están listos los primeros acuerdos de los cinco que se han unido con miras a la sucesión política en el DF. 
Brugada, Batres, Mirón, Quintero y Gómez anunciarán muy pronto, antes de que concluya el mes, un muy 
interesante proyecto para construir una candidatura de izquierda que sustente la posibilidad de la izquierda real 
para seguir gobernando la capital de México. Ya hablaremos de eso. 

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 
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66 televisiones a un precio unitario mucho  
más alto del que ofrecen algunas tiendas.

guAu, qué mArIONETA

GUADALAJARA. El Perro Xolo acompañará a La Pequeña 
Gigante en el desfile de marionetas gigantes de la compañía 
francesa Royal de Luxe, que tendrá lugar la próxima semana 
en esta ciudad con motivo del Centenario de la Revolución.

Aumenta 60% gasto 
en Gobierno de FCH

d Señalan a la oficial 

mayor, Lourdes Cedillo, 

como responsable 

de la compra

Ernesto Osorio  
y Rafael Cabrera

Pese a la opacidad con la que 
la Asamblea de Representantes 
amuebló sus oficinas en este año, 
ayer se supo que los televisores, 
ventiladores, enfriadores y frigo-
bares fueron adquiridos con so-
breprecio.

Estos artículos forman parte 
del mobiliario que la Asamblea 
compró a la empresa Proyecto 
Digital, S.A. de C.V. bajo la figura 
de adjudicación directa.

La compra fue responsabili-
dad directa de la oficial mayor de 
la ALDF, María de Lourdes Ce-
dillo Rivas, aseguró el presidente 
del Comité de Administración de 
la propia Asamblea.

De acuerdo con las facturas 
de la operación, cuya copia tiene 
REFORMA, el 19 de agosto se pa-
gó a dicha empresa un millón 89 
mil 66 pesos por 66 televisiones 
de pantalla plana LCD de 40 pul-
gadas marca Sony, modelo KDL-
40EX400.

Es decir, cada aparato tuvo 
un costo de 16 mil 501 pesos con 
IVA incluido.

No obstante, de acuerdo con 
cotizaciones de precios unitarios 
de ese mismo equipo hechas por  
REFORMA vía telefónica y por 
internet en diferentes tiendas, se 
pueden conseguir precios de has-
ta 6 mil pesos menos.

Por ejemplo, en Viana Sal-
to del Agua, la misma televisión 
cuesta 9 mil 890 pesos; en Liver-
pool, 10 mil 799, y en Sears Plaza 
Universidad, 11 mil 495.

Si la ALDF hubiera hecho la 
compra a la primera tienda, se 

habría ahorrado cerca de medio 
millón de pesos, sin contar que al 
comprar por mayoreo se podrían 
obtener mayores descuentos.

En otra factura de Proyecto 
Digital, se asienta la compra de 
228 ventiladores Hytek modelo 
3170 en color blanco, por los cua-
les la ALDF pagó 224 mil pesos, a 
razón de 986 pesos cada uno.

Pero la tienda Famsa cotizó 
la misma cantidad de ventilado-
res del mismo modelo y color en 
poco más de 45 mil pesos por ser 
una compra al mayoreo, es decir, 
cada pieza costaría 200 pesos.

A Proyecto Digital, que se 

dedica principalmente a la venta 
de equipo fotográfico y video, la  
ALDF compró 131 enfriadores de 
agua y 66 frigobares, por los que 
pagó 2 millones 868 pesos.

Víctor Hugo Romo, diputado 
del PRD y presidente del Comi-
té de Administración de la ALDF, 
explicó que la oficial mayor fue la 
responsable de realizar la compra 
de los enseres a petición de la Co-
misión de Gobierno, que preside 
Alejandra Barrales, y del comité 
que él encabeza.

“La norma 17, para las adquisi-
ciones, arrendamientos y presta-
ción de servicios de la Asamblea, 
faculta a la oficial mayor a realizar 
adjudicaciones directas cuando 
existe apremio invitando al me-
nos a tres proveedores y deter-
mina la compra con base en tres 
criterios básicos, que son mejor 
calidad, mejor precio y financia-
miento. Éste fue el caso con Pro-
yecto Digital”, explicó.

ciudad 1

d Suma presupuesto
para dependencias
$862 mil 147 millones
para el próximo año

Laura Carrillo

En cinco años de la Administra-
ción de Felipe Calderón, el gas-
to programable de las secretarías 
del Gobierno federal crecerá 58.9 
por ciento (28.3 por ciento a pre-
cios constantes), según cifras de 
Hacienda y el presupuesto apro-
bado para 2011.

En 2006, el gasto en las de-
pendencias sumó 542 mil 695 mi-
llones de pesos, y para 2011 ascen-
derá a 862 mil 147 millones.

Carlos Canfield, especialis-
ta del Centro de Investigación en 

Economía y Negocios del Tecno-
lógico de Monterrey, dijo que es-
to equivale a un aumento de 5 por 
ciento anual, superior a la infla-
ción, lo que significa que la po-
blación, con sus contribuciones, 
ha hecho un esfuerzo adicional 
para sostener al Gobierno.

“Todavía no hay datos dispo-
nibles para saber realmente cuán-
to se destinará a gasto corriente y 
cuánto a inversión en 2011, pero, 
por la estructura actual, sabemos 
que gran parte será para el pago 
de nómina y de los más de 400 
mil millones de pesos que cues-
tan las prestaciones de la Admi-
nistración central”, indicó.

En 2011, el quinto año de Go-
bierno de Calderón, el gasto de 
las secretarías será 121.6 por cien-
to superior en términos reales al 
del quinto año de Ernesto Zedi-
llo y 38 por ciento mayor al de 
Vicente Fox.

“El gasto ha alcanzado este 

crecimiento sin que fuera acom-
pañado de una mejora en las con-
diciones de vida de la población. 
Creo que hemos desperdiciado 
años de mucha bonanza petrole-
ra gastándola en burocracia”, opi-
nó Diego de la Mora, especialista 
de Fundar.

Este gasto no tiene corres-
pondencia con el avance econó-
mico ni con el social.

Entre 2006 y 2011, la eco-
nomía mexicana crecerá 1.4 por 
ciento real cada año. 

Además, entre 2006 y 2008, 
la pobreza pasó de 42.6 a 47.4 mi-
llones de personas, según la más 
reciente medición del Coneval.

Con información de Ulises Díaz

Leticia López

De cara al Centenario de la Revo-
lución, Porfirio Díaz Núñez, den-
tista de profesión y bisnieto en lí-
nea directa del General Porfirio 
Díaz, pide que los restos 
de su antecesor vengan 
a México.

“Creo firmemente 
que el País le está en deuda, y, por 
un hecho fundamental de justicia, 
todo lo que hizo por México de-
be ser cuando menos recompen-
sado con algo básico: que pueda 
descansar en su Patria, que tanto 
amó”, expresó.

“Todas las decisiones que to-

REFORMA / Staff

“El Ponchis”, un sicario morelen-
se de 12 años de edad, ha impac-
tado a autoridades militares y ci-
viles tras ser descubierta su cruel-
dad en videos decomisados a sus 
cómplices, algunos de ellos subi-
dos a YouTube.

En una de esas imágenes se 
observa a un menor, presunta-
mente “El Ponchis”, que golpea 
con un palo a un hombre que es 
torturado.

De nombre Édgar, el niño si-
cario es integrante del Cártel del 
Pacífico Sur (CPS), uno de los gru-
pos criminales que operaba para 
Édgar Valdés, “La Barbie”.

Ni autoridades militares ni 
civiles han dado aún con el pa-
radero del infante, quien, confor-
me con testimonios de cómplices 
detenidos, es uno de los encarga-
dos de degollar a víctimas de gru-
pos rivales y también de torturar-
las a golpes.

Según informes de inteligen-
cia militar, el niño, de complexión 
delgada y pelo ensortijado, esta-
ría bajo las órdenes de Jesús Ra-
dilla, alias “El Negro”, jefe de si-
carios del CPS.

En dicho grupo criminal par-
ticipan también dos hermanas de 

“El Ponchis” conocidas como “Las 
Chabelas”, quienes están encarga-
das del traslado de cadáveres en 
camionetas. 

Perciben libertades,  
pero no igualdad 

nacional 10

mó (el General) no fueron por ha-
cer algo a título personal. Él creía 
firmemente en lo que hacía para 
bien de México, equivocado o no. 
Muchas cosas funcionaron; algu-
nas otras, no. Era un ser humano 
con toda la capacidad que tene-

mos para equivocarnos, 
pero de buena inten-
ción”, aseguró su des-
cendiente.

Según Díaz Núñez, su bisa-
buelo se opuso a la política de EU, 
y, en parte, eso produjo el movi-
miento revolucionario.

Lorenzo Meyer, Granados Chapa (13) • Woldenberg, Sarmiento, Castañeda (14) 
Loaeza, Carpinteyro (15) • Capitanes (neg. 3)

video

Las ganonas
La expansión del gasto de 2006 
a 2011 ha beneficiado a:

DepenDenciA AUmento

Seguridad Pública 254.3%
Sedesol	 136.0

Salud	 109.1

Gobernación	 103.6

Turismo	 100.2

SCT	 82.2

FUente: SHCP y presupuesto aprobado 2011 

(A precios constantes)

CuLTurA 

Las cartas entre  
Villa y Zapata 
Editan por primera vez 
la correspondencia 
que sostuvieron 
los dos caudillos 
revolucionarios.
PágINA 26

El mexicano 
Sergio Pérez 
ocupó la sexta 
posición en 
las pruebas de 
F1 celebradas ayer  
en Abu Dhabi.
PágINAs 10 y 11
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* Precio según la factura 778763, con fecha del 19 de agosto de 2010

d Artículo: pantalla plana LCD de 40 
pulgadas marca Sony, modelo KDL-
40EX400. Cotizaciones: 
vía telefónica y por internet

Viana Salto  
del Agua

Elektra Viana  
Insurgentes

Liverpool Palacio 
de Hierro 
Coyoacán

Sears Plaza  
Universidad

Proyecto 
Digital

$16,501*

11,49510,99910,799
9,9999,9999,890
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PitA LA máquinA
Con un golazo del “Chaco” Giménez, Cruz Azul 
se impuso anoche en Cu a los Pumas en la ida 
de los Cuartos de Final del Apertura 2010. Los 
universitarios deberán vencer por dos goles a 
La máquina si quieren seguir con vida.

AmériCA 
SE SALvA
Aunque regresa al 
Estadio Azteca con 
ventaja por su mejor 
posición en la tabla,  
al América le costó 
trabajo mantener el 
cero frente al San Luis.
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Defiende Valdés megasalarios en IFE 
 
Guadalupe Irízar 
 
(18 noviembre 2010).- Los consejeros del IFE ganarán 12 mil pesos menos que el Presidente de la República en 
2011, confirmó ayer el presidente de órgano electoral, Leonardo Valdés. 
 
"Los consejeros percibirán un poco menos de 12 mil pesos respecto de la remuneración del Presidente de la 
República", dijo. 
 
De acuerdo con el Presupuesto de Egresos, aprobado por la Cámara de Diputados, cada consejero tendrá una 
remuneración anual bruta de 4 millones 12 mil 716 pesos -incluyendo prestaciones, compensaciones, bonos, 
aguinaldo, seguro de vida, gastos médicos e impuestos-, y una remuneración anual neta, sin impuestos, de 2 
millones 952 mil 370 pesos. 
 
Su salario mensual bruto será de 334 mil 393 pesos, y neto de 246 mil 030 pesos. 
 
Al defender sus ingresos, Valdés recordó que el Artículo 41 Constitucional indica que la remuneración de los 
consejeros debe ser equivalente a la de los Ministros de la Suprema Corte, y precisó que no ganan igual que los 
Ministros. 
 
"Hay, además, una ley de salarios máximos que establece que ningún funcionario público debe percibir un salario, 
una remuneración superior a la del Presidente de la República, y los consejeros electorales no percibirán una 
remuneración superior a la del Presidente de la República", expuso. 
 
Valdés expresó su satisfacción por la aprobación del presupuesto del IFE para 2011, que será de 7 mil 172 millones 
de pesos. 
 
Fuentes del IFE, precisaron que el salario actual líquido de los consejeros ronda los 174 mil pesos mensuales. Para 
el 2011, la proyección es de 180 mil 395 pesos mensuales. 
 
Valdés cuestionó un estudio del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), que señala que el sistema 
electoral mexicano es de los más caros de América Latina. 
 
"Sólo haré mención a un aspecto del estudio del CIDE: Nos compara y dice que somos los más caros. Nada más 
que se le olvida que, en la gran mayoría de los países de América Latina, los ciudadanos votan con cédula de 
identidad, y esa cédula de identidad la otorgan los Gobiernos, los Ministerios del Interior o las Secretarías de 
Gobernación", apuntó Valdés. 
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Van para largo relevos en IFE 
 
Prevé Encinas acuerdo hasta 2011. Descartan urgencia para elegir consejeros; insisten en lograr 
consenso de partidos 
 
Claudia Salazar y Érika Hernández 
 
(18 noviembre 2010).- El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Alejandro Encinas, descartó ayer 
que haya urgencia para decidir la elección de los tres nuevos consejeros del IFE. 
 
Incluso admitió que, si persiste la falta de consenso entre los partidos representados en la Cámara baja, el 
desahogo del asunto se podría trasladar hasta el próximo año. 
 
Los importante, apuntó, es que se alcance finalmente un acuerdo sobre los mejores perfiles. 
 
"No importa cuándo, sino el cómo y quiénes. Espero que nos pongamos de acuerdo en los mejores perfiles, 
independientemente de las fechas. 
 
"No hay ningún plazo definitivo, sí tendría que ser antes de que inicie formalmente el proceso electoral", expresó 
el legislador perredista. 
 
Señaló que mientras en la Cámara de Diputados se llega a un acuerdo que supere el requisito de las dos terceras 
partes del pleno para elegir a los nuevos funcionarios electorales, no hay ningún impedimento legal para que el 
Consejo General del IFE sesione con seis de sus nueve integrantes. 
 
Encinas indicó que, luego de haber cumplido con la aprobación del Presupuesto de Egresos del próximo año, los 
grupos parlamentarios continuarán con las negociaciones para resolver el pendiente. 
 
Confió que la Junta de Coordinación Política retome pronto la discusión del tema. 
 
"Esto se tiene que resolver por consenso, viendo las personas mas adecuadas para cumplir con esa 
responsabilidad. 
 
"La Junta de Coordinación Política no está convocada ni tenemos una fecha para terminar de discutir los 
acuerdos. Se debe hacer lo más pronto posible, pero lo más importante es que haya un acuerdo de consenso y no 
se imponga una mayoría", insistió Encinas. 
 
Todos los coordinadores parlamentarios, dijo, están obligados a construir un acuerdo. 
 
"Espero que se hayan sensiblizado todos los grupos para que en la Junta de Coordinación Política, como órgano 
colegiado, haya una decisión por consenso y no solamente de dos partidos", señaló en referencia al PRI y al PAN. 
 
Difiere Ortega 
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Sin embargo, el dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega, afirmó que aplazar la elección de los nuevos consejeros 
sería un grave error político. 
 
Confió en que la discusión para desahogar este pendiente en la Cámara de Diputados se reactive de inmediato, con 
la consigna de seleccionar los mejores perfiles y no a quienes garanticen beneficios para algún partido político. 
 
"Sería un grave error, como quieren algunos, que hasta el próximo año se nombre a los tres consejeros. 
 
"La ausencia de tres consejeros durante mucho tiempo afectaría el funcionamiento del IFE. Por eso hago votos 
porque se nombren de manera inmediata", dijo Ortega. 
 
Insistió en que el PRD no puede quedar excluido de la negociación en la Cámara baja. 
 
"Hemos logrado impedir que los tres consejeros sean repartidos entre los partidos políticos o, peor todavía, de que 
trate de acaparar a los consejeros en su nombramiento un partido político, en este caso el PRI", señaló Ortega. 
 
Así lo dijo 
  
"No importa cuándo, sino el cómo y quiénes. Espero que nos pongamos de acuerdo en los mejores perfiles, 
independientemente de las fechas". 
 
Alejandro Encinas 
Líder de los diputados del PRD 
  
"Sería un grave error, como quieren algunos, que hasta el próximo año se nombre a los tres consejeros. Creo que 
sería un grave error". 
 
Jesús Ortega 
Presidente del PRD 
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Se afianza Anzaldo en IEDF 
 
Alberto Acosta 
 
(18 noviembre 2010).- Pese a que lo había anunciado con anticipación, el PAN capitalino no impugnó la 
designación de Gustavo Anzaldo como consejero presidente del Instituto Electoral de Distrito Federal (IEDF). 
 
Con ello, queda firme el nombramiento que hizo el Consejo General de ese organismo el 3 de noviembre, con lo 
que se espera que el instituto se fortalezca. 
 
El propio Anzaldo informó que el martes concluyó el plazo para que cualquiera de los partidos representados ante 
el IEDF controvirtieran su designación, sin que se tuviera registro de ningún recurso de impugnación. 
 
"Lo anterior pone de manifiesto la responsabilidad con que han actuado las distintas fuerzas políticas 
representadas ante el Consejo General y su respeto a las decisiones de los consejeros electorales. 
 
"Sin duda, ese gesto contribuirá, en esta nueva etapa, al fortalecimiento de la autoridad electoral capitalina para 
afrontar los retos institucionales", indicó Anzaldo. 
 
El titular del IEDF reconoció el compromiso y profesionalismo con que han actuado sus colegas consejeros, por 
manifestarle su respaldo, e hizo especial énfasis en el de la consejera Carla Humphrey, quien rivalizó con él en la 
contienda por la presidencia de ese organismo. 
 
En ese contexto, Humphrey expresó que con esta noticia queda despejada la incertidumbre de algunos actores 
políticos en el sentido de que ella impugnaría la designación de Anzaldo. 
 
"Mi compromiso es y será siempre con la institución; es esta idea la que explica mis decisiones y da fundamento a 
mis actos", expresó. 
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Confirman el triunfo de Cué 
 
Guadalupe Irízar 
 
(18 noviembre 2010).- Por unanimidad, los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación confirmaron ayer el triunfo de Gabino Cué como Gobernador del estado de Oaxaca en las 
elecciones del pasado 4 de julio. 
 
Con la resolución de los juicios de revisión constitucional se puso punto final al litigio legal en el que PRI y PVEM 
demandaron la nulidad de la elección, y Cué deberá protestar como Gobernador constitucional a principios de 
diciembre. 
 
"Se confirma el dictamen relativo a la calificación de la elección de Gobernador en el estado de Oaxaca, al cómputo 
final y la declaración de validez de la elección y la de Gobernador electo de esa entidad federativa, en la que resultó 
ganador Gabino Cué Monteagudo, candidato postulado por la coalición 'Unidos por la Paz y el Progreso', integrada 
por los partidos políticos Acción Nacional, de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia, en los 
términos señalados en la presente ejecutoria", señala la sentencia. 
 
Los magistrados consideraron que Cué es un candidato elegible, que cumplió con los requisitos para contender, 
establecidos en la Constitución del estado. 
 
 
 

Fortalece resolución mi candidatura.- Gil 
 
Carole Simonnet y Guadalupe Irízar 
 
(18 noviembre 2010).- Roberto Gil dijo ayer que la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), que validó su registro, fortalece su candidatura a la presidencia del PAN, y auguró su triunfo 
en la elección interna de diciembre. 
 
"Mi candidatura es cada vez más fuerte porque la impugnación permitió explicar y,sobre todo reflexionar con los 
consejeros sobre la tradición que nos define y nos distingue", señaló el diputado panista durante un evento donde 
30 consejeros nacionales le dieron su respaldo. 
 
Acompañado por la ex jefa de la Oficina de la Presidencia, Patricia Flores, y el operador electoral Jorge 
Manzanera, Gil advirtió que ninguna impugnación va a lastimar la tradición de competencia y deliberación en el 
PAN. 
 
"Nunca verán a este equipo sembrar el encono entre los panistas", sostuvo. en el salón de un hotel de Paseo de la 
Reforma. 
 
Patricia Flores indicó que respalda a Gil por tener una visión del partido de largo plazo. 
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"El partido necesita una renovación en una persona joven que tenga miras mucho más lejanas a las que todos los 
demás candidatos tienen. Hay que redefinir qué necesitamos como partido para los próximos 15 años", afirmó. 
 
Sostuvo que las resistencias de panistas a la candidatura de Gil son buenas porque quiere decir que el diputado es 
competitivo. 
 
"Quiere decir que Roberto es competitivo y que está generando esta competencia al interior del PAN. Vamos a salir 
bien y todos juntos", indicó Flores. 
 
Gil dijo que recordará la impugnación que presentó una de sus competidoras, la senadora Judith Díaz, como una 
anécdota. 
 
"Esta candidatura no ha quedado debilitada frente a esa circunstancia. Por el contrario, hemos ganado, en los 
últimos días y semanas, nuevos adeptos", presumió el ex subsecretario de Gobernación. 
Aval del Trife 
  
La resolución del Tribunal, elaborada por Constancio Carrasco, confirmó ayer la legalidad el registro de Gil. 
 
La senadora Judith Díaz impugnó el registro por considerar que Gil no acreditó una militancia de cinco años. 
 
Los magistrados señalaron que no se puede hacer una interpretación sistemática de la normatividad partidista y 
considerar como requisito, para contender por la presidencia de ese partido, un tiempo de militancia que no está 
especificado en estatutos. 
 
Tampoco, dice la sentencia, se pueden exigir a los aspirantes requisitos a los aspirantes a la presidencia del PAN 
por analogía con otros cargos. 
 
"Si no lo puso es porque consideró que no era necesario para el caso cumplir con ese requisito", señaló Carrasco. 
 
 

 
Urgen a Calderón a enviar terna 
 
Claudia Guerrero y Érika Hernández 
 
(18 noviembre 2010).- El senador priista Francisco Arroyo, vicepresidente de la Cámara alta, urgió al titular del 
Ejecutivo a enviar la terna para designar a un ministro de la Suprema Corte de Justicia, en sustitución del fallecido 
José de Jesús Gudiño. La tardanza del Presidente Felipe Calderón en enviar al Senado su propuesta redujo el plazo 
para analizar los perfiles y definir al nuevo miembro del máximo tribunal. El marco legal establece que el Senado 
tiene 30 días para resolver, una vez entregada la terna. Sin embargo, el periodo ordinario concluye el próximo 15 
de diciembre y la propuesta no llega. "Estaremos esperando la terna, pero le pedimos que la envíe ya para que 
podamos procesarla con la dignidad que el caso requiere", dijo Arroyo. 
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Aumenta 60% gasto en Gobierno de FCH 
Suma presupuesto para dependencias $862 mil 147 millones para el próximo año 

Laura Carrillo y con información de Ulises Díaz 

 
(18 noviembre 2010).- En cinco años de la Administración de Felipe Calderón, el gasto programable de las 
secretarías del Gobierno federal crecerá 58.9 por ciento (28.3 por ciento a precios constantes), según cifras de 
Hacienda y el presupuesto aprobado para 2011. 

En 2006, el gasto en las dependencias sumó 542 mil 695 millones de pesos, y para 2011 ascenderá a 862 mil 147 
millones. 

Carlos Canfield, especialista del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey, 
dijo que esto equivale a un aumento de 5 por ciento anual, superior a la inflación, lo que significa que la población, 
con sus contribuciones, ha hecho un esfuerzo adicional para sostener al Gobierno. 

"Todavía no hay datos disponibles para saber realmente cuánto se destinará a gasto corriente y cuánto a inversión 
en 2011, pero, por la estructura actual, sabemos que gran parte será para el pago de nómina y de los más de 400 
mil millones de pesos que cuestan las prestaciones de la Administración central", indicó. 

En 2011, el quinto año de Gobierno de Calderón, el gasto de las secretarías será 121.6 por ciento superior en 
términos reales al del quinto año de Ernesto Zedillo y 38 por ciento mayor al de Vicente Fox. 

"El gasto ha alcanzado este crecimiento sin que fuera acompañado de una mejora en las condiciones de vida de la 
población. Creo que hemos desperdiciado años de mucha bonanza petrolera gastándola en burocracia", opinó 
Diego de la Mora, especialista de Fundar. 

Este gasto no tiene correspondencia con el avance económico ni con el social. 

Entre 2006 y 2011, la economía mexicana crecerá 1.4 por ciento real cada año. 

Además, entre 2006 y 2008, la pobreza pasó de 42.6 a 47.4 millones de personas, según la más reciente medición 
del Coneval. 

Con información de Ulises Díaz 
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Las ganonas 

La expansión del gasto de 2006 a 2011 ha beneficiado a:  

Dependencia Aumento

Seguridad Pública 254.3% 

Sedesol 136.0 

Salud 109.1 

Gobernación 103.6 

Turismo 100.2 

SCT 82.2 

 
  
Fuente: SHCP y presupuesto aprobado 2011 (A precios constantes) 
 
 
 
 
 
 
 
 

JAQUE MATE / Fin a la minería 
 
Sergio Sarmiento 
 
(18 noviembre 2010).- "Los políticos son personas que, cuando ven luz al final del túnel, van y compran más 
túnel". 
 
John Quinton 
  
Si nuestro país pudiera realmente alcanzar la prosperidad prohibiendo la inversión productiva, podríamos festejar 
la medida. Pero como no es así, leyes como la aprobada por el Congreso de Baja California Sur deben hacernos 
dudar del futuro del país. 
 
Los legisladores locales de Baja California Sur, con mayoría del PRD, han aprobado una iniciativa de ley que 
prohíbe la minería a cielo abierto, las plantas nucleares para generación de electricidad y el uso de explosivos para 
la extracción de materias pétreas excepto en obra pública. La nueva legislación también le da al gobernador la 
facultad discrecional de determinar cuáles son "las actividades prioritarias convenientes en cada región y micro 
región". 
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Hay serias dudas de la constitucionalidad de la legislación. El artículo 73 de la Constitución federal en su fracción 
X le da al Congreso de la Unión la facultad para legislar sobre la minería, los explosivos y la energía eléctrica y 
nuclear. Preocupa, sin embargo, el mensaje a los inversionistas nacionales y extranjeros. Al parecer el ambiente 
contra la inversión productiva se vuelve cada vez más hostil en nuestro país. Hasta este momento el gobierno 
federal no ha expresado siquiera una crítica a las acciones del Congreso de Baja California Sur. 
 
La decisión de los legisladores de entregarle al gobernador la facultad de decidir cuáles deben ser las actividades 
aceptables en cada región, por otra parte, constituye un retroceso brutal a un sistema de planificación central tan 
personal que ni siquiera Corea del Norte lo tiene. 
 
Inquieta también la prohibición del uso de explosivos excepto en obra pública. Esto revela que no hay ningún 
propósito ecológico o de seguridad detrás de la prohibición. Después de todo, cualquier daño que pueda ocasionar 
un explosivo en una obra privada sería igualmente dañino en una pública. El propósito de la medida es darle al 
gobierno un monopolio más en actividad productiva. El Congreso de Baja California Sur quiere atacar los 
cimientos mismos de la economía de libre empresa. 
 
Algunos grupos ecologistas radicales han celebrado esta ley. No sorprende. Sus miembros son profesionales de 
clase media, que viven de donativos de grupos internacionales y no tienen necesidad de encontrar un empleo 
productivo. Para los sudbajacalifornianos más pobres, sin embargo, especialmente en aquellas zonas en las que no 
hay más opciones laborales que la minería, esta medida cancela una parte muy significativa de las opciones 
económicas presentes y futuras. La medida detiene, por lo menos de manera temporal, inversiones ya aprobadas 
por cientos de millones de dólares. 
 
El gobierno perredista de Narciso Agúndez ha mostrado desde hace tiempo una actitud de rechazo a la iniciativa 
privada y al Estado de derecho. Ha promovido o protegido invasiones de tierra. Ha utilizado sindicatos, como los 
de taxistas municipales, para impedir una competencia de mejor calidad en el transporte que beneficiaría a 
residentes y a turistas. Ha apoyado huelgas ilegales de sindicatos afines a él cuyo único propósito ha sido despojar 
a otros sindicatos de los contratos legítimos que ya tenían. 
 
La nueva ley, sin embargo, sería el legado más negativo que pudiera dejar el gobernador Agúndez. No todo el 
estado es Los Cabos, ni puede una entidad hacer depender su economía de una sola actividad como el turismo. Los 
políticos de Baja California Sur parecen estar trabajando tiempo completo para dañar los intereses de la población 
cuyos intereses dicen defender. 
  
AMLO Y EBRARD 
  
Finalmente Andrés Manuel López Obrador decidió dejarle el Monumento a la Revolución el 20 de noviembre a 
Marcelo Ebrard. Pese a que ya había anunciado que ahí llevaría a cabo el mitin del festejo del cuarto año de su 
"presidencia legítima", generosamente optó por mudarlo al Hemiciclo a Juárez. 
 
www.sergiosarmiento.com 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(18 noviembre 2010).- LO QUE está pasando en el IFE por la indolencia de los diputados no es una crisis, 
como dicen algunos. Todo es cuestión de enfoques. 
 
SI NO logran ponerse de acuerdo sobre los nombres de los tres nuevos consejeros, debe verse no como un fracaso 
del diálogo político... sino como una estrategia de austeridad. 
 
SOBRE TODO ahora que ya andan proponiendo extender su pachorra, perdón, su debate ¡hasta febrero! 
 
DURANTE estos cuatro meses, el IFE -y en general la sociedad- se ahorraría ni más ni menos que 13 millones de 
pesos, que es lo que nos costarían esos tres consejeros durante dicho lapso. 
 
'ORA QUE si de aquí al próximo año las cosas en el Instituto Federal Electoral se dan sin problemas, pues ya que 
se sigan nomás con seis consejeros. Al fin que es lo mismo... ¡pero más barato! 
 
SI HUBIERA MANERA, la dirigencia del SNTE tendría que ser reprobada ¡por copiar! 
 
Y ES QUE eso del juego limpio como que no se le da muy bien a la profesora Elba Esther Gordillo y a sus 
muchachos del gis y el borrador. 
 
COSA DE VER que la agrupación Mexicanos Primero le corrió la cortesía al magisterio de hacerle llegar, por 
adelantado, una copia de "Brechas", su diagnóstico sobre la crisis de la educación nacional. 
 
¿Y QUÉ CREEN? Que ni tardos, aunque sí perezosos, los del sindicato de maestros aplicaron el famosísimo "copy-
paste" y comenzaron a lanzar proclamas a diestra y siniestra, con argumentos calcados a los de Mexicanos 
Primero, obviamente como si fueran propios. 
 
CERRÓ con broche de oro Emilio Zebadúa, una de "las mentes brillantes" de la profesora, quien salió a disparar 
en contra del diagnóstico, diciendo que los maestros son santos, puros e inocentes, y que todo es un asunto 
político en contra de ellos. 
 
SEGURAMENTE después de este sainete la gente de Mexicanos Primero, a la mala, ya aprendió la lección. 
 
¡AGÁRRENSE! Hoy habrá cumbre de gobernadores con el presidente Felipe Calderón, dentro del marco del 
Consejo Nacional de Seguridad Pública. 
 
ENTRE los puntos que se estarán analizando destacan el Plan Nacional de Prevención de Delitos y los avances en 
depuración y exámenes de confianza a las policías. 
 
TAMBIÉN verán cuánto alcanzó cada estado en materia de fondos de seguridad para el próximo año y cerrarán la 
reunión con una evaluación de la Plataforma México. 
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O LO QUE es lo mismo: contra el bang-bang de los criminales organizados, el bla-bla-bla de los políticos 
desorganizados. 
 
MÁS FRÍOS que una Yoli de Acapulco se quedaron los perredistas de Guerrero al enterarse de que perdieron un 
apoyo muy importante en esa entidad. 
 
SE TRATA del ex diputado local Roberto Martínez de Pinillos, uno de los principales dirigentes de Convergencia 
en aquel estado, donde cuenta con una amplia red política. 
 
EL AHORA ex naranja se volvió tricolor, pues se sumó a la campaña del priista Manuel Añorve, donde por 
supuesto lo recibieron con los brazos abiertos. 
 
EL ASUNTO tiene muuucha importancia, pues según comentan algunos perredistas esta defección parece 
confirmar aquello de que Andrés Manuel López Obrador tampoco está de acuerdo con que el PRD, el PT y 
Convergencia hayan postulado al priista Ángel Heladio Aguirre Rivero como candidato a gobernador. 
 
PERO es imposible imaginar al tabasqueño jugándole las contras a los suyos. ¿O no? 




